

## Die 3. Säule als wichtiger Teil der Vorsorge

Wer optimal fürs Alter vorsorgen möchte, sollte sich nicht nur auf die ersten beiden Säulen verlassen, sondern auch in die dritte investieren.

Der demografische Wandel, Inflation, unsichere wirtschaftliche Aussichten und steigende Energie- und Rohstoffpreise – viele Faktoren beeinflussen momentan die finanzielle Situation von Menschen in Liechtenstein und trüben die Aussichten. Gerade in Zeiten wie heute ist es wichtig, dass sich Menschen auch mal Zeit nehmen und sich mit der Planung der finanziellen Zukunft auseinandersetzen. Sprich: Wer besonders heute nicht für die Zukunft und speziell fürs Alter vorsorgt, kann leicht in eine Versorgungslücke rutschen. Entscheidend ist dabei vor allem der Faktor Zeit. Denn die Absicherung im Alter gelingt einfacher, je länger man sich damit befasst und für die nächste Lebensphase plant. Deshalb raten viele Experten, so früh wie möglich mit der Altersvorsorge zu beginnen.

### Für einen sorgenfreien Ruhestand gerüstet

In Liechtenstein beruht die Altersvorsorge auf dem Drei-Säulen-Modell: auf der staatlichen Vorsorge (1. Säule), der betrieblichen Vorsorge (2. Säule) und auf der privaten, freiwilligen Vorsorge (3. Säule). Wer sich finanziell optimal auf das Alter



Wer clever vorsorgt, kann sich im Alter entspannt zurücklehnen und die Zeit ohne finanzielle Sorgen geniessen.

Bilder: iStock

vorbereiten möchte, sollte auf alle drei Säulen setzen und keine vernachlässigen. Die Bedeu-

tung der dritten Säule der Altersvorsorge wird in den vergangenen Jahren immer höher.

Als freiwillige Absicherung dient sie in erster Linie dazu, bei Bedarf die erste und zweite Säule zu ergänzen. Gleichzeitig ist sie jedoch auch ein wichtiges Mittel, um den Lebensstandard im Alter zu erhöhen. Dafür steht bei Banken und Versicherungsgesellschaften eine breite Palette an Produkten zur Auswahl – für welche Lösung man sich letztlich entscheidet, hängt immer von den persönlichen Verhältnissen ab. Bei der Auswahl können besonders die folgenden Kriterien einen Einfluss haben: die Familiensituation, die Notwendigkeit der Risikoabsicherung, die Verfügbarkeit des Kapitals im Bedarfsfall, die Spardisziplin und die steuerliche Situation.

### Auf die Bedürfnisse angepasst

Der grosse Vorteil der dritten Säule besteht darin, dass das

eingezahlte Vermögen den Anlegern mitsamt Zinsen zur Verfügung steht. Und es kann, je nach Modell, entweder als eine lebenslange Rente oder als einmalige Auszahlung im Rentenalter bezogen werden. Zudem gibt es noch weitere Ausnahmen, die einen frühzeitigen

Bezug rechtfertigen, wobei sich diese je nach Finanzpartner unterscheiden können. Dazu zählen unter anderen die Aufnahme einer selbstständigen Erwerbstätigkeit oder auch das endgültige Verlassen des Wirtschaftsraums Liechtenstein/Schweiz. (red)



Die passende Vorsorgelösung ist eine individuelle Entscheidung.

### Die drei Säulen der Altersvorsorge in Liechtenstein



Grafik: Stefan Aebi